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Rapport moral 2022-2023

Une meilleure année mais difficile

Hors épidémie de covid, l'année 2022-2023 a été moins perturbée
que  les  années  précédentes  et  le  nombre  d'adhérents  à
l'association a remonté par  rapport  à  l'année précédente.  Bonne
nouvelle,  même  si  peu  d'adhérents  se  sont  investis  dans
l'association, au-delà du CLAS (soutien scolaire).

En réduisant le nombre de membres au bureau à cinq, on a permis
d’avoir une situation juridique qui correspond à la réalité du terrain
mais  cinq qui  ne sont  pas  présents  tout  le  temps  et  qui  ne se
réunissent qu’une fois par mois c’est très insuffisant pour assurer
l’intégralité des actions.

Le  site  internet  de  l'association  existe  toujours  et  il  est  assez
régulièrement  mis  à  jour.  Le  local  de  l'association,  24  rue  du
Général Ferrié, est peu utilisé mais sert à nos réunions de bureau et
sert surtout à stocker notre matériel. Nous continuons à assurer
des permanences au marché de plein vent de la place Soupetard,
lorsque la mairie nous y autorise (il faut demander chaque fois et
plusieurs semaines à l'avance une autorisation à la mairie, qui ne
nous permet pas de nous installer sur le marché même, bien qu'il y
ait  des  emplacements  libres,  mais  seulement  à  la  périphérie  du
marché).  

Plantation de la micro-forêt Jolimont : un vrai succès 

P 1/6



Depuis septembre 2021 la plantation de la micro-forêt de Jolimont
suit  son  cours.  Nonobstant  les  faibles  précipitations,  les  arbres
poussent  et  quelques  bénévoles  arrosent  ou  désherbent
régulièrement.  En  un an,  le  double  d'arbres  a  été  planté  et  un
panneau d'information a été installé à l'entrée de la plantation, en
présence  de  la  maire  adjointe,  Mme  Ferrer.  Coordonnée  par
Elisabeth, notre trésorière, cette micro-forêt est un vrai succès à
mettre au bénéfice de l'association.

Conseil citoyen Soupetard – La Gloire
Les réunions se font le lundi soir 1 à 2 fois par mois.
Le  CCSG  n'a  pas  vraiment  connu  de  réveil  en  2022-2023.  Les
habitants  qui  s'y  étaient  un  peu  investis  sont  pour  la  plupart
désabusés et ce sont surtout les représentants des associations qui
tentent maintenant de faire survivre cette structure. 

Le CLAS
Au niveau primaire     :
15 élèves sont suivis régulièrement chacun(e) par un(e) bénévole
attitré. Cette activité fonctionne bien. Le vivier de bénévoles est
pour le moment suffisant, grâce à quelques remplaçants, mais il
faut  continuer  à  recruter  car  il  y  a  de  nombreux  enfants  qui
pourraient encore bénéficier d’aide scolaire. 
Deux sorties ont été organisées, la participation a été forte. Le but
de mixité et d’ouverture au monde pour tous a été atteint.
Les salles utilisées pour l'aide aux devoirs du primaire au centre
Serveyrolles vont être rénovées en 2024 (au départ la rénovation
devait  avoir  lieu à la  rentrée 2023 mais  elle  a été  repoussé en
février 2024), ce qui a obligé l'association à chercher une nouvelle
salle à proximité pour l'année scolaire 2023-2024.

Au niveau collège     :
Une douzaine d’élèves sont aidé(e)s par moitié moins de bénévoles.
Les bénévoles font le constat d’un certain désintérêt de la part des
élèves  et d’un  manque  de  curiosité.  Cela  se  traduit  par  une
présence faible aux sorties.
Mais  cette  année  c'est  surtout  la  question  du  local  qui  a  posé
problème. Car, en avril 2023, la mairie nous a annoncé que la salle
polyvalente de la Roseraie ne serait plus disponible pour l'aide aux
devoirs car, sur demande de la préfecture, cette salle servirait au
renouvellement des passeports et des cartes d'identité. Nous avons
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appris en juin que cette occupation préfectorale se poursuivrait à la
rentrée 2023 pour une durée indéterminée. En dehors du fait que la
salle de réunion municipale la plus centrale pour les habitants du
canton 4.2 et la mieux desservie par les transports en commun
devient  ainsi  indisponible  pour  les  réunions  des  associations,  ce
changement de statut a totalement bouleversé l'aide aux devoirs
des collégiens. La mairie nous a relégué dans une petite salle de la
mairie  annexe,  dans laquelle  la  plupart  des bénévoles n'ont  pas
retrouvé leurs marques, en l'absence de l'armoire permettant de
conserver le matériel, dans un espace nettement plus réduit que la
salle polyvalente.

Le journal

Les numéros 69 et  70 sont sortis  en février  2023 et  septembre
2023. Comme en 2020, mais sans l'excuse du covid, nous n'avons
donc pu publier qu deux numéros dans l'année. Sans responsable
dédié et  sans responsable de la  publicité,  ces deux numéros du
journal  ont  été  entièrement  écrits  par  les  membres  du  bureau.
Aucun autre adhérent ne nous a proposé le moindre article.

Nous  invitons  ici  les  adhérents  à  proposer  des  articles  ou,  a
minima, à signaler aux membres du bureau, les problèmes qu'ils
connaissent dans leur quartier pour que nous en fassions état. Ainsi
il  serait intéressant de comptabiliser les très nombreuses coupes
d'arbres qui ont eu lieu dans le quartier. 

Par  ailleurs  le  journal  a  un  coût  élevé  et  les  adhésions  sont
insuffisantes  actuellement  pour  équilibrer  ce  coût.  Il  est  donc
indispensable  qu'un  adhérent  décide  de  s'occuper  des  publicités
dans le journal. Plusieurs journaux associatifs, par exemple AGBM
dans le quartier Bonhoure, vivent des publicités nombreuses qu'ils
parviennent à collecter. Nous devrions y parvenir si un responsable
voulait bien s'en occuper.

Activités culturelles : abandonnées comme annoncé à l'AG 2020-
2021, faute de bénévoles pour les animer.

Les pots de convivialité et autres activités festives : à l’arrêt,
faute d’animateurs.
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La participation aux réunions municipales : en baisse

La  participation  des  membres  du  bureau  aux  commissions  de
quartier et autres réunions municipales est intermittente. Il est vrai
que ces réunions ne servent qu'à porter la voix de la mairie et ne
permettent  pas  aux participants  de  faire  entendre  leur  point  de
vue, ce qui, à force, est extrêmement décourageant. Ainsi il y a des
années  que  nous  réclamons  un  distributeur  de  billets   place
Soupetard et la seule réponse de la mairie a été d'aller à la Baraka
retirer des billets, moyennant commission. De même, lorsque nous
avons  participé  dans  les  quartiers  à  des  « diagnostics  en
marchant »,  la  grande  majorité  de  nos  propositions  ont  été
écoutées mais finalement écartées.

Après  une  manifestation  à  la  Roseraie  en  décembre  2022,  au
premier trimestre 2023, une première réunion sur la future centrale
à  biomasse  d'Atlanta  a  eu  lieu  dans  la  salle  polyvalente  de  la
Roseraie. La moitié des personnes désirant assister à cette réunion,
y compris le président de notre association, se sont vues interdire
l'accès en prenant prétexte du nombre élevé de présents. 

Une seconde réunion a alors eu lieu à la salle Osète au centre ville
et, là, toutes les personnes présentes ont pu assister à la réunion
et  constater  que  le  projet  avait  été  modifié,  ENGIE,  le  maître
d'oeuvre,  proposant  que  la  centrale  utilise  pour  l'essentiel  la
géothermie.

Pour rappel, une centrale à biomasse a déjà été installée dans le
quartier Guillaumet et les centrales de ce type sont très polluantes,
spécialement  en  microparticules,  en  dehors  du  fait  qu'elles  sont
également très polluantes en CO², le délai  de 50 à 100 ans de
renouvellement des arbres ne permettant pas de considérer qu'il
s'agit  d'une ressouce « renouvelable » surtout  avec  l'accélération
actuelle  du  réchauffement  climatique.  Par  ailleurs  la  centrale
d'Atlanta  serait  essentiellement  destinée  à  chauffer  le  nouveau
quartier Matabiau. Le chauffage pour les uns, la pollution pour les
autres...

En juillet 2023, un test de géothermie dans nos quartiers a eu lieu.
La mairie n'ayant pas communiqué sur les résultats de ces tests,
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nous ne savons pas si la solution de la géothermie sera réellement
effective pour la centrale d'Atlanta.

Concernant les nouvelles écoles, sujet de bataille de l'association
depuis  plus  de  dix  ans,  la  position  de  la  mairie  semblait  avoir
évolué l'an dernier puisqu'il  étatit affirmé qu'il y aurait avoir une
nouvelle école voire deux dans le quartier, ce qui semblait conforme
à la densification du quartier et surtout à la création du nouveau
quartier Guillaumet. 

Un  projet  d'école  a  été  plusieurs  fois  annoncé  sur  le  site  de
Latécoère  mais  il  semblerait,  selon  les  dernières  informations
(https://actu.fr/occitanie/toulouse_31555/voici-les-quartiers-de-
toulouse-ou-de-nouvelles-ecoles-vont-sortir-de-
terre_60022559.html#:~:text=Ce%20sera%20septembre
%202025%20pour,Suisse%20(Pont%2DJumeaux).),  que  cette
école ne verrait pas le jour avant 2027 alors même qu'en 2018,
dans une réunion de la mairie à la salle polyvalente, une nouvelle
école avait été présentée comme « actée » par le maire adjoint et
Mme Marion Lalane de Laubadère, l'adjointe au maire chargée de
l'éducation.

Conclusion : A  l'heure  où  la  biodiversité  s'effondre  et  où  le
réchauffement  climatique  s'accélère,  les  impératifs  écologiques
semblent extrêmement éloignés des choix de l'équipe municipale
actuelle.  Le  perpétuel  report  de  la  construction  d'une  école,  les
tergiversations autour de la centrale à biomasse, la densification du
quartier, la destruction des espaces verts, démontrent que l'équipe
municipale obéit avant tout à des choix économiques peu assortis
aux attentes des habitants et très peu conformes aux nécessités
écologiques de plus en plus cruciales.

Face à la mairie, seules les associations peuvent avoir un poids non
négligeable.  Mais  encore  faudrait-il  que  les  adhérents  de  ces
associations  se  prennent  en  charge  et  réalisent,  en  fonction  de
leurs disponibilités, leur part de travail dans ces associations !
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Vote du rapport moral
POUR
CONTRE
ABSTENTION

Renouvellement des membres du bureau :
Candidats :
1/ président(e)
2/ trésorier(e)
3/ secrétaire
4/ 
5/ 

Vote pour les membres du bureau :
POUR
CONTRE
ABSTENTION

Bénévole pour gérer les publicités du journal :
Bénévole pour gérer le site internet :
Bénévole pour gérer la newsletter :
Bénévole pour gérer les mailing-lists :
Bénévole  pour  gérer  l’administratif  (demandes  à  la  mairie,
assurance, réservations …) :
Bénévoles pour organiser les actions festives (loto, pots) :

Bénévoles pour organiser les actions culturelles :
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